



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.414

Precio: 70 céntimos

Jueves 8 de mayo de 1952

## Francia no podrá proseguir su rearme sin más ayuda americana

Pleven quiere que Washington haga un pedido por 485.700.000 dólares a la industria bélica francesa

PARIS.—El ministro francés de Defensa, Pleven, ha declarado ante la Comisión de Defensa de la Asamblea Nacional que Francia no podrá cumplir su programa de rearme sin más ayuda en dólares. Dijo que Francia no busca una ayuda en metálico, sino que solicita que los Estados Unidos hagan pedidos a las fábricas de armas francesas por valor de 485.700.000 dólares, repartidos entre los próximos años. Agregó que, a este efecto, se llevan a cabo negociaciones entre Francia y Estados Unidos, aunque advirtió que la ayuda militar extraordinaria requiere la aprobación del Congreso de los Estados Unidos.—EFE.

### Carta de los parlamentarios a Adenauer

BONN.—Los ciento cuarenta y cuatro miembros del Parlamento de Alemania occidental han declarado anoche que el canciller Adenauer no puede firmar, constitucionalmente, los acuerdos contractuales para devolver la soberanía a la República federal.

En una carta dirigida al Tribunal constitucional, los socialistas dicen que la cifra por Adenauer

## Continúan los trabajos de salvamento en la mina de Santa Lucía

Aun no se ha establecido contacto con los nueve mineros sepultados

LEON.—Durante toda la noche del martes y mañana de ayer han continuado los trabajos de salvamento de los nueve obreros que el martes quedaron sepultados en una mina de Santa Lucía. Los trabajos hasta ahora, han resultado infructuosos, y se supone que tardará aún bastante tiempo en darse con los obreros. Se ignora si aún están con vida, aunque las impresiones son pesimistas, porque por diversos medios se ha intentado comunicar con ellos, sin conseguirlo. Constantemente se introduce en la mina aire comprimido.

Los nombres de los obreros sepultados son: Emilio López Suárez, capataz; Ernesto Vicente Gutiérrez, capataz; Manuel del Río Valbuena, capataz, y los mineros Herminio Rodríguez García, Paulino Garrido Martínez, Luis Barreiro Paredes, Marcelino Fernández Pozo, Elías Ortega Anguita y Angel Rabadán García

### HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés anual 4,50 por 100. Amplísimo plazo de amortización. Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas. Tramitación rápida.

DOGOC Y HERGON, S. L. Avda. José Antonio núm. 55. Teléfono 22 51 30. MADRID

de cualquier tratado que suponga el rearme será nula. Los socialistas pidieron al Tribunal hace varios meses que se decidiese si la Alemania occidental puede, con arreglo a su Constitución, rearmarse. Ahora advierten que el Tribunal—establecido en Karlsruhe—tiene que dictar sentencia sobre la demanda antes de que puedan firmarse los acuerdos contractuales. Se espera que el Tribunal decida en este mes, pero los aliados y el propio Adenauer confían en que los acuerdos contractuales se firmen para el 20 de mayo.

La mayoría de los observadores creen que Adenauer podrá salvar estas dificultades fácilmente, pero la gran lucha se planteará cuando hayan de ser ratificados por el Parlamento.—EFE.

### Eisenhower, informado de la disputa angloamericana

PARIS.—El general Eisenhower ha sido informado sobre la disputa angloamericana en relación con el mando naval del Mediterráneo.

El almirante Fechteler ha salido de Londres en avión con dirección a Washington, sin haber encontrado solución al problema del mando naval del Mediterráneo.

El jefe de Operaciones Navales de la Marina norteamericana conferenció en Londres con oficiales de la Marina británica acerca de dicho problema. Tanto Inglaterra como Estados Unidos creen que debe ser uno de sus almirantes quien asuma el mando supremo de las fuerzas navales en el citado mar.—EFE.

## Se va a construir una nueva emisora de Radio Nacional, en Valencia

VALENCIA, 8.—El Ayuntamiento de esta capital, en la última sesión celebrada ayer tarde, por la Permanente, tomó el acuerdo de conceder a Radio Nacional de España los terrenos necesarios para la instalación de una nueva emisora en esta ciudad.—(Cifra).

## El ministro del Aire, ha sido hoy condecorado con la Medalla del Mérito Aéreo

MADRID, 8.—En el despacho oficial del Ministerio del Aire se ha celebrado esta mañana el acto de imposición de la Medalla del Mérito Aéreo al ministro del Ramo, general González Gallarza.

Presidió el ministro de la Gobernación, acompañado por los subsecretarios del Aire y de la Gobernación, y asistieron varios tenientes generales, directores generales de dichos Departamentos y otras personalidades.

Hizo el ofrecimiento don Joaquín González Gallarza y el ministro del Aire agradeció a todos su presencia, así como la alta condecoración que le ha sido otorgada por Su Excelencia el jefe del Estado.—(Cifra).

## Quinta prueba atómica de esta primavera en EE. UU.

### Cegó a los observadores, que se encontraban a más de 70 Kms.

LAS VEGAS (Nevada, Estados Unidos).—La detonación de una bomba atómica en la llanura de Yucca, a 120 kilómetros de Las Vegas, iluminó brillantemente la noche en los momentos que precedieron al alba, a las cinco quin-ce exactamente, hora del Pacífico. De Los Angeles, a 400 kilómetros de distancia, dicen varios observadores que el resplandor no duró sino una fracción de segundo. En Las Vegas no se sintió temblor ni se oyó la explosión, siendo visible sobre el desierto una pequeña nube atómica que desapareció con rapidez.

Los hombres de ciencia esperaban hacer comparaciones de suma importancia entre la prueba de hoy y otras anteriores—las cinco primeras realizadas en Nevada en el año 1951—, que también se hicieron de noche. El Ejército anuncia que la explosión no fué presenciada por tropas. Ha sido la quinta de esta primavera, la 17 realizada en Nevada y la 27 de todas las pruebas atómicas norteamericanas.—EFE.

### Explosión cegadora

MT. CHARLESTON (Nevada, Estados Unidos).—El brillante fogonazo de la explosión atómica provocada sobre la torre de acero de los terrenos de prueba de Yucca poco antes del amanecer de hoy cegó a los observadores que se encontraban a más de 70 kilómetros de distancia, y luego se disolvió formando una espectacular bola de fuego; después se for-

mó el hongo normal en estas pruebas, pero que casi no se vió por efecto de la oscuridad. La nube atómica subió con inusitada velocidad y se perdió entre las nubes que cubrían el cielo. La prueba fué precedida, para ayudar a los hombres de ciencia en su observación, por cuatro cañonazos antiaéreos.—EFE.

### No se rompen los cristales

MT. CHARLESTON (Nevada).—Se cree que la explosión atómica de hoy ha sido una más en la serie de pruebas que están realizando los hombres de ciencia para responder a nuevos problemas que se presentan en el desarrollo rápido de cierta variedad de armas atómicas.

Contrariamente a lo ocurrido hoy, en las primeras pruebas en Las Vegas se rompieron los cristales de las ventanas, por efecto de la sacudida de la onda explosiva.

De la torre de control del aeropuerto internacional de Los Angeles comunican que vieron una brillante iluminación azul, como un rayo, y en la del aeropuerto Lockheed, de la misma ciudad, los observadores apreciaron un gran fogonazo «casi como si fuera de día».—EFE.

## Carta abierta

Señor Director de EL DIARIO DE AVILA.

Distinguido señor:

En las Juntas generales que las Sociedades industriales o mercantiles van celebrando estos días se ha dicho que la producción eléctrica de España—básica de las restantes—ha crecido, durante el año 1951, en más de un 19 por 100, o sea bastante más que en todas las restantes naciones de Europa; y que el rendimiento de los campos ha aumentado en unos 20.000 millones de pesetas (cerca de 500 millones de dólares), hasta alcanzar el importe de 60.000, nunca igualados en nuestro suelo.

Fundamentalmente, todo ha sido debido a las copiosas y abundantes lluvias recibidas y a lo favorable que ha resultado la temperatura para el desarrollo vegetal. Esto ya se comenta en esas Juntas, si bien no se hace resaltar con el acusado relieve que ello merecía.

Pero lo que es verdaderamente de sentir y de comentar es que las Sociedades industriales o mercantiles, quizá por haberse desarrollado en tiempos modernos, no practican pública y colectivamente—o al menos no lo manifiestan en sus Memorias—actos de homenaje y agradecimiento a Dios, dueño y ordenador de todos los fenómenos naturales, análogos a los que realizan de un modo clásico y de piadosa her-

## A seis millones de pesetas asciende la suscripción, iniciativa del Obispo de Barcelona

### Será destinado su importe a la construcción de casas protegidas, con motivo del Congreso Eucarístico Internacional

BARCELONA, 8.—A seis millones de pesetas asciende actualmente la suscripción que, por iniciativa del Prelado de Barcelona, se está llevando a cabo en esta capital con destino a la construcción de viviendas protegidas, con motivo de la celebración del Congreso Eucarístico Internacional.—(Cifra).

Un coro de 100.000 voces actuará en el acto de clausura del Congreso Eucarístico Internacional

BARCELONA, 8.—Un coro

compuesto por unas cien mil voces actuará en el acto de clausura del próximo magno Congreso Eucarístico Internacional que se celebrará próximamente en esta capital. Le compondrán diversas masas corales y agrupaciones de toda España. De ellas, más de 60.000 voces serán de la región catalana y 20.000 concretamente de Barcelona, aparte de otras procedentes de diversas regiones del país.—(Cifra).

## El terremoto registrado en Tokio es el mayor desde hace mucho tiempo

TOKIO, 8.—Se dice en esta capital que, el fuerte terremoto que ha sacudido a esta capital, a las dos de la madrugada de hoy, ha sido el mayor movimiento sísmico registrado en el Japón, desde hace muchos años.

La sacudida fué tan intensa que se conmovieron las edificaciones de acero y cemento, mientras numerosas personas se lanzaban precipitadamente a la calle, presas del mayor pánico.—EFE.

## Mañana llegará a Cuba el nuevo embajador de España en La Habana

LA HABANA, 8.—Mañana es esperado en esta capital el nuevo embajador de España en Cuba, don Juan Pablo de Logendio, quien, dentro de unos días, hará la presentación de sus cartas credenciales al Presidente de esta República, general Batista.—EFE.

## Una sirvienta se cae de un tercer piso a la calle

MURCIA, 8.—Desde un tercer piso de la casa número quince, de la calle de Santa Teresa, de esta capital, tuvo la desgracia de caerse a la acera una muchacha de servicio de dieciocho años de edad, a causa de haberse inclinado demasiado sobre el repecho del balcón, cuando tendía ropa. La infortunada muchacha falleció poco después de ser trasladada a una clínica.—(Cifra).

## El pantalón de un contraalmirante yanqui atravesado por una bala

Presenciaba las maniobras militares de las tropas chinas nacionalistas, que han causado un muerto y dos heridos

DESDE UN LUGAR DE LA ISLA DE FORMOSA, 8.—Una bala de fusil ha atravesado el pantalón de un contraalmirante norteamericano, cuando este se hallaba presenciando unas maniobras militares, que ejecutaban las tropas chinas, del ejército nacionalista del general Chan-Kai-Chek.

Las operaciones se llevaron a cabo con tanto realismo, que un soldado resultó muerto y otros dos heridos, uno de ellos un general de división del ejército chino.—EFE.

## Deportaciones en Budapest

VIENA.—Los comunistas húngaros han reanudado las deportaciones de Budapest, aunque ahora las llevan a cabo con mayor discreción, en forma de «evacuaciones obligatorias». La mayoría de los expulsados son personas «económicamente improductivas», inasimilados políticamente al comunismo o miembros de la «burguesía», en su mayor parte judíos, cuyos pisos o casas se desean. Unas cuarenta y cinco mil personas han sido obligadas a salir de la capital húngara en menos de seis semanas.

Montgomery, en Atenas  
ATENAS.—El mariscal Montgomery, segundo jefe de la N. A. T. O. en Europa, ha llegado a esta capital en una visita de cuatro días.

Se cree que celebrará importantes conversaciones con los dirigentes militares griegos y con el almirante norteamericano Robert Carney, comandante jefe del sur de Europa, que llegó hace dos días.—EFE.

## Representante

para AVILA necesita fábrica de chocolates, bombones y caramelos. Dirigirse con referencias a CHOCOLATES DULCINEA. Quintanar de la Orden (Toledo).

lanzar estas propuestas, pero «Doctores tiene la Iglesia» que las sabrán encauzar y dar forma.

De usted, muy servidor y amigo,  
José María Lorente  
(«Meteor»)





